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FECHA: Enero 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Embestidos por tráiler: mueren 2” 

Criterio “Incrementó 15% canasta básica desde diciembre” 

 “En un añ9o, más de 2 mil casas fueron robadas” 

 “Matrimonio de catedráticos pare intoxicado por gas” 

 
“En pobreza el 32.2% de habitantes en Pachuca” 

 “A violencia intrafamiliar combate frontal” 

 
“Reclusorios, negocio de internos, denuncia CDHEH” 

El Independiente “Casa del Niño Migrante, ideal contra violencia intrafamiliar” 

La Crónica “Acepta Ortega déficit al interior del ISSSTE” 

 
“Ahoga basura el GDF” 

 
“Cargo inmediato de evasión fiscal por año de atraso” 

 
 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Avanza el proceso de extraordinarias: En tanto se realiza la capacitación de los ciudadanos que resultaron 
insaculados para participar como funcionarios de casilla, el proceso extraordinario para elegir presidentes municipales en 

Santiago Tulantepec y Xochicoatlán continúa su curso de acuerdo con reportes del Instituto Estatal Electoral. Para el 
próximo lunes se habrán de aprobar en el seno del consejo general los materiales a utilizar durante la jornada a celebrarse 

el 18 de marzo. También ya se encuentra en el análisis de los representantes generales, que tendrán los partidos políticos 

durante el proceso electoral, que las campañas electorales tendrán una duración de un mes, periodo comprendido entre el 
14 de febrero y el 14 de marzo. Será el miércoles 18 de enero cuando los servidores públicos que deseen participar como 

candidatos, renuncien a sus encargos, ya sea de carácter municipal, estatal o federal, según el cronograma electoral. 
Mientras tanto en ambos municipios hay nuevas expectativas al reportarse la participación de los siete partidos que 

cuentan con registro. (Jorge Martínez, página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Trabajarán de cara a las propuestas ciudadanas: Los precandidatos a senadores del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) de Hidalgo, Isidro Pedraza Chávez y Luciano Cornejo, señalaron que la sensibilidad es un 
tema importante para ganar las elecciones federales del primero de julio, pues ambos aspirantes trabajarán de cara a las 

propuestas ciudadanas. Para Isidro Pedraza Chávez, líder moral de la Unidad de Fuerzas Indígenas Campesinas (UFIC) en 

la entidad, de llegar al Senado de la República trabajarán en los distritos con acuerdos políticos, primero al interior del sol 
azteca y luego con las bancadas de los demás institutos políticos. “Hay tres partidos que vamos unidos: el Partido del 

Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y no todo es confrontación, es 
diálogo y acuerdos y la naturaleza del acuerdo va a permitir la riqueza de una candidatura para que explote su fortaleza y 

garantizar su estabilidad”, señaló. Indicó que en Hidalgo las condiciones están dadas para el PRD para ganar en las 
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elecciones federales del primero de julio, cuando también se renueve el Congreso de la Unión y la Presidencia de la 

República. Ejemplo de ello, dijo, es el arrastre que tuvo Andrés Manuel López Obrador en los comicios de 2006. “Estamos 

en condiciones y con la estructura para poder remontar los escenarios, ahora no hay a la vista dificultades para ganar. Es 
común que muchos actores perredistas rechacen los resultados, pero no ha habido trascendencia y vamos en la ruta de ir 

construyendo el acuerdo sobre la base de la institucionalidad. Eso es algo que en este proceso nos va a ayudar”, sostuvo 
Pedraza Chávez. Además, privilegio temas importantes en el país que podrían ser tratados por los senadores perredistas 

para la siguiente administración, tales como: la inseguridad pública, mejores salarios, garantizar la educación de los niños, 

entre otros. En una conferencia antes de que concluyera el año 2011, el también precandidato a senador de la República, 
Luciano Cornejo, aseveró que tendrán que entrar al proceso electoral federal con las mejores cartas para la contienda de 

julio próximo, aquellos que tengan las mejores propuestas y sean los mejor posicionados en el Partido de la Revolución 
Democrática. “Lo he señalado el caso particular de Andrés Manuel López Obrador, fue quien ha marcado la agenda durante 

los seis años de Felipe Calderón Hinojosa, y ha sido el pilar fundamental para que se reconozcan los errores de la derecha 
en el gobierno, en temas como la educación, inseguridad y privatización de sectores importantes. “Con el PRD hay 

posibilidad de la alternancia política y que se rompan utopías de que el PRI era invencible, la sociedad mexicana tiene una 

concepción distinta de lo que es la política en el país”, subrayó el dirigente de la corriente Nueva Izquierda del PRD en 
Hidalgo. Concluyó diciendo que el PRD cerrará filas para ganar la Presidencia de la República y hacer los cambios que 

requiere el país en diversos aspectos. (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Fundación Colosio, vínculo entre la gente y el PRI: Rico: El papel de la Fundación Colosio en los comicios 
de este 2012 será vital para acercar a la ciudadanía al PRI, consideró el presidente de esta organización en Hidalgo, 

Benjamín Rico Moreno. El dirigente de este organismo del partido tricolor aseguró que la misión principal en la campaña 
electoral será llevar las inquietudes de la gente a los candidatos para que las propuestas sean integradas a la plataforma 

electoral y a los planes de gobierno. “Nos dedicaremos fundamentalmente a promover la participación política de la 
sociedad con la finalidad de que se fortalezcan el debate, el análisis los temas nacionales que preocupan a los mexicanos”, 

comentó. “Buscamos reducir la distancia entre la sociedad y quien se encarga de servir en cargos de elección popular o del 

servicio público, es decir que se convierta en el vocero de la sociedad civil organizada en las gestiones políticas”, agregó el 
priista. Rico Moreno recordó que desde el 2011 la organización trabaja para definir el rumbo de las propuestas del partido. 

“Elaboramos nuestra propuesta de Plataforma Política Electoral, hicimos foros regionales a lo largo y ancho del estado, en 
municipios como Huejutla, Tulancingo, Tula, Molango, Ixmiquilpan, Mineral de La Reforma y en Pachuca, donde 

entregamos la propuesta al presidente estatal del partido, Omar Fayad Meneses”, dijo. Afirmó que para la Fundación 

Colosio, la participación de los jóvenes es importante, por lo que buscan acercarse con ellos y escuchar sus propuestas. “En 
esa tarea impulsamos la participación de los jóvenes, los jóvenes colosistas están teniendo una participación muy grande 

en el estado, llevando le pensamiento de Luis Donaldo a los municipios para formar con los jóvenes un criterio más amplio 
que les permita generar posibilidades políticas para ellos en los próximos años”. Ante las críticas de algunos sectores acerca 

de que el PRI se aprovecha del nombre de Colosio para sacar ventaja política, incluida la del propio hijo de Luis Donaldo, 

Rico Moreno negó que el partido explote electoralmente el nombre del político sonorense y que es un motivador para todo 
el país. “¡Cómo me molesta la fundación Colosio del PRI! No hacen más que explotar el nombre de mi padre por intereses 

personales. Hipócritas”, dijo Luis Donaldo Colosio Riojas en su cuenta de twitter @colosioriojas el año pasado. En 
respuesta, el dirigente de la organización en Hidalgo, manifestó: “Respeto la opinión de su hijo, entiendo el derecho a 

criticar a todo lo que se mueve en torno la figura de su padre, pero la figura de Luis Donaldo Colosio no solamente 
pertenece a su familia, sino a todos los mexicanos. En aras de mejorar este país, en aras de aplicar todo la tesis filosófica y 

política de Luis Donaldo, todos tenemos que coincidir con su figura”. (Gustavo Godínez, página 11) 

Criterio-Porras decide su destino: Hoy al mediodía, Pedro Porras Pérez tomará la decisión de si continúa con su 
aspiración a una diputación federal o si regresa al frente de la presidencia del PRD en Hidalgo; esto también dependerá del 

criterio de los líderes nacionales de Nueva Izquierda (NI). Por lo anterior, se vislumbran dos escenarios: Que el perredista 

continúe y renueve su licencia por tiempo indefinido, separándose definitivamente de la dirigencia; o que decline su 
aspiración y retome las riendas del sol azteca. Entrevistado vía telefónica, el político amarillo afirmó que su decisión la 

tomará este día en una reunión a celebrarse en la Ciudad de México con los llamados Chuchos (Jesús Ortega y Jesús 
Zambrano) líderes nacionales de NI, corriente a la que pertenece. "Si nos dicen ellos que es mejor que nos quedemos en la 

presidencia, nos vamos a quedar. Finalmente, nosotros somos institucionales y pertenecemos a una expresión de las más 
fuertes del partido y obedecemos a ella, aunque en lo general también obedecemos al PRD", expresó. Cabe señalar que si 

decide renovar su licencia por tiempo indefinido, los 11 miembros del secretariado estatal del PRD tendrán que buscar a un 

militante del partido que sustituya provisionalmente el cargo de presidente del partido. No obstante, si no hay un acuerdo 
entre los 11 secretariados, la Comisión Política Nacional (CPN) designará a uno o dos delegados que se hagan cargo del 

partido hasta que se realice una nueva elección interna. Hace 25 días, Porras Pérez dejó la dirigencia del partido para 
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buscar la anuencia perredista y participar como candidato al cargo de diputado federal por el distrito V en Tula de Allende. 

"Hemos estado platicando con todo mundo y nos han expresado su voluntad de apoyarnos en esta aspiración, aunque ese 

apoyo es verbal y no lo tenemos exactamente seguro, pero de una u otra forma estaremos en lucha por un mejor estado", 
concluyó. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-IFE no puede modificar acuerdo sobre credencial: El consejero electoral Lorenzo Córdova dejó claro que el 
IFE no puede modificar el acuerdo que establece el 15 de enero como fecha límite para renovar o actualizar la credencial 

de elector con fotografía, por lo que quien no realice el trámite no podrá votar en las elecciones federales de julio próximo. 

Córdova subrayó que el padrón electoral es el elemento que debe forjarse para que los comicios lleguen a buen puerto, y 
éste se desactualiza debido al fallecimiento o migración de los ciudadanos. De ahí que derivado de la reforma electoral de 

2007 se generaron mecanismos que permiten ir autodepurando ese documento, entre los que se encuentra que la 
credencial con fotografía tenga una duración de tres procesos electorales, y luego ser renovada. El Consejo General del 

Instituto Federal Electoral (IFE), dijo, acordó en julio de 2011 un documento normativo que establece que la credencial de 
elector con terminación 03 no podrá ser utilizada para votar en las elecciones federales del presente año.Pero aclaró que la 

única excepción se estableció para los mexicanos que residen en el extranjero, quienes sí podrán utilizar su plástico con 

recuadro 03 para votar. Aun cuando se habla de que hay casi cinco millones de ciudadanos con credencial 03, de acuerdo 
con estudios del Registro Federal de Electores (RFE), el número real es de dos millones, precisó. En el caso de los 

fallecimientos o desaparecidos el consejero comentó que el IFE no puede dar de baja a ciudadanos inscritos en el padrón 
electoral porque alguien dice que fueron “levantados” o murieron, de no mediar documento oficial que respalde esa 

situación. Por otra parte, representantes partidistas ante el IFE urgieron al organismo a iniciar una depuración del Padrón 

Electoral a fin de detectar, y sobre todo eliminar, a aquellas personas que han fallecido, con el fin de dar certidumbre al 
proceso electoral de julio de 2012. Durante la sesión de la Comisión Nacional de Vigilancia del RFE, los partidos políticos 

cuestionaron que en el IFE no se hayan contemplado ese tipo de casos. Aníbal Peralta, representante del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) ante esa instancia, expuso que “la etapa de inseguridad en el país nos hace tener una 

figura dual de fallecido y desaparecido”. Peralta recordó que de acuerdo con la ley o la costumbre última, sólo se declara la 
muerte o el fallecimiento cuando aparece el cuerpo y cuando ello ocurre hay un procedimiento de sepultura y en 

consecuencia se levanta el acta de defunción. A esa preocupación se sumó el representante de Nueva Alianza, Luis Antonio 

González Roldán, quien incluso sugirió un mecanismo para acelerar los trabajos de actualización del Padrón Electoral 
Federal. Al respecto dijo que “muchas de las actividades de nacimiento o fallecimiento se sustentaban hasta la década de 

los 40 en algunas entidades federativas en información que proporcionaban las parroquias religiosas”. Por todo lo anterior, 
los integrantes de la Comisión Nacional de Vigilancia del RFE se comprometieron a analizar las propuestas para dar pronta 

respuesta a los planteamientos. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Cada senador ganó casi 8 mdp durante 6 años: A poco menos de nueve meses de que concluya su gestión 
en el Senado de la República, los tres representantes hidalguenses en la Cámara Alta no han tenido una labor constante ni 

para México ni Hidalgo, aunque al final de su gestión cada uno habrá ganado al menos 8 millones 640 mil pesos como 
salario. De acuerdo con la página de internet del Senado de la República, el senador hidalguense que menos productividad 

ha tenido es Francisco Xavier Berganza Escorza, otrora integrante del Partido Convergencia, con tan sólo seis iniciativas en 

poco menos de seis años de labores, ocho proposiciones y 12 comunicaciones ante el Pleno del Senado. Según los datos de 
la páginawww.senado.gob.mx , en el tercer año de la LX legislatura y el mismo año de la LXI legislatura del Senado de 

la República Mexicana, el ahora senador sin grupo partidista solamente participó con un total de cuatro proposiciones 
presentadas al Pleno; no obstante no subió ninguna iniciativa, mucho menos una comunicación. La última iniciativa que 

propuso el senador Berganza Escorza fue la firmada el 15 de marzo de 2011, junto con sus compañeros de Senado, en la 
que se otorgaba a la Secretaría de Educación Pública y al Consejo Nacional para la Cultura y las Artes la facultad para 

fomentar a la población el hábito de la lectura, además garantizar la existencia de los espacios físicos para el 

establecimiento de las salas de lectura en todo el país. Cada uno de los senadores hidalguenses se ha embolsado alrededor 
de 120 mil pesos mensuales como parte de sus salarios, esto sin contar con prestaciones de ley, según indica el propio 

Manual de Prestaciones de los Senadores y Servidores Públicos de Mando, documento incluido en Transparencia de la 
Cámara Alta. El senador José Guadarrama Márquez, que representa al Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha 

tenido más participación que Berganza Escorza. En sus casi seis años como representante popular, el perredista ha subido 

16 veces al Pleno a presentar iniciativas, además 61 proposiciones y sólo nueve comunicaciones. La última iniciativa que 
presentó fue la del 25 de mayo de 2011, en la que se proponía modificar la edad de 16 a 18 años de edad como el mínimo 

http://www.senado.gob.mx/
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para realizar cualquier tipo de trabajo, que los menores de 15 años de edad no podrán realizar trabajo alguno y que los 

mayores de 15 años, y menores de 18, tendrán una jornada laboral máxima de 6 horas. Tanto Berganza Escorza como 

Guadarrama Márquez han solicitado licencia para participar en contiendas electorales a presidente municipal y gobernador 
del estado, respectivamente. Desde septiembre de 2006, el priista Jesús Murillo Karam, también ha ganado más de 120 mil 

pesos mensuales. Es el hidalguense más participativo, con un total de 28 iniciativas, además ha tenido 12 comunicaciones y 
tan sólo dos proposiciones, según la página de internet del Senado de la República. Su última participación fue el 3 de 

noviembre de 2011, cuando presentaron la Ley para regular el control difuso de constitucionalidad en materia de derechos 

humanos que realicen los órganos jurisdiccionales al emitir resoluciones definitivas. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Realizan en Hidalgo primera donación de corazón del año: El primer corazón del año que fue trasplantado 

en México se obtuvo de una donadora hidalguense y en el Hospital General de Pachuca se realizó la segunda operación de 

este tipo en menos de 20 días, informó su director, Francisco Javier Chong Barrerio. “Es histórico que del 20 de diciembre 

al día de hoy hemos logrado una gran cantidad de órganos, esto habla de que la cultura de donación en el estado a 

aumentado considerablemente”, destacó. De acuerdo con el galeno, la intervención quirúrgica fue multiorgánica ya que de 

un solo donante se obtuvo: corazón, hígado, riñones y corneas. Con esta operación, siete personas resultaron beneficiadas. 

En el quirófano intervinieron alrededor de 40 personas que son las que se encargaron de realizar las extracciones. La 

donadora fue una joven de 18 años originaria de Tula que perdió la vida después de que el pasado 30 de diciembre del 

2011 se cayera de un caballo. El corazón se envió al Centro Médico nacional siglo XXI donde fue injertado a un hombre de 

19 años. El hígado fue enviado al Instituto Nacional de la Nutrición, un riñón al Hospital Juárez en el Distrito Federal, el 

riñón restante y el par de corneas se quedaron en la ciudad de Pachuca. Por su parte el doctor David Arturo Castán Flores 

del nosocomio del Distrito Federal expresó su confianza en la operación ya que el órgano del donador es viable. “El corazón 

de es un donador joven y el receptor también es joven entonces esperamos un éxito en el trasplante. Este es el primer 

trasplante del año en el hospital de cardiología del centro médico siglo XXI”, señaló. El doctor Chong Barreiro explicó que 

para que la dependencia pueda realizar satisfactoriamente la intervención es necesario seguir un estricto proceso “Hay una 

serie de protocolos de atención muy precisos en donde primero se dictamina que efectivamente el donador presenta 

muerte cerebral para después de hablar con los familiares, en el momento que estos aceptan donar los órganos, 

inmediatamente llamamos a los equipos para hacer la procuración”. El tiempo es el enemigo a vencer ya que una vez que 

los órganos son extraídos del cadáver su tiempo de vida es muy poco: el corazón y el hígado tres horas; riñones dos horas; 

las corneas son las que tienen más tiempo. El funcionario estatal destacó que pese a que el hospital de Hidalgo está 

catalogado como de segundo nivel, gracias a la buena administración de su presupuesto puede llevar a cabo actividades de 

este tipo que tan sólo en cuestiones operativas haciende al medio millón de pesos. “Estamos enviando a los doctores a 

presenciar una sesión de trasplante de hígado para que les sirva de adiestramiento, a pesar de que estemos clasificados 

como un hospital de segundo nivel, estamos a la altura de uno de tercer nivel”, aseguró Javier Chong. Para que en la 

entidad se pueda en algún momento realizar trasplante de corazón o de hígado va a depender de los proyectos médicos. 

En ese sentido el patronato de la secretaría ha apoyado de manera eficaz. Este año se contará con la infraestructura para 

practicar la enmodinamia que sirve para meter catéter al corazón, para lo cual ya se contrataron a los doctores que 

trabajaran directamente en este rubro, informó el director del Hospital General. El funcionario señaló que actualmente hay 

un gran avance científico con relación a las donaciones. ( Cristopher Rogel Blanquet, página 08) 

Milenio-Robos a casa y de autos, los delitos más cometidos en 2011: De acuerdo con estadísticas de la Secretaría 

de Seguridad Pública de Hidalgo en la entidad durante el 2011 en promedio se cometieron dos mil 51 crímenes por mes, 
siendo los delitos que más se cometieron el robo a casa habitación, el robo a vehículos, negocios o industrias, robo a 

transeúnte, robo a cuentahabiente, en carretera, homicidios, lesiones, fraudes y violaciones. A pesar de tener registro de 
más de 22 mil delitos, Hidalgo es catalogado a nivel nacional como uno de los estados más seguros del país, según cifras 

que se dieron a conocer durante la 31 sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública celebrada el pasado 15 de 
noviembre donde las autoridades se comprometieron a mantener y disminuir los índices delictivos. Asimismo, un reporte de 

la Secretaría de Seguridad Pública federal detalló que después del Distrito Federal y el Estado de México, Hidalgo forma 

parte de las entidades donde mayor número de secuestradores han sido detenidos por agentes federales durante el 
sexenio. De acuerdo con el reporte de la SSP el Distrito Federal lidera la lista nacional con el 275 por ciento, de 

secuestradores arrestados, seguido por el Estado de México con 12.6 por ciento e Hidalgo con 11.7 por ciento; lo que 
denota según las estadísticas de la Policía Federal que en el centro del país DF, Edomex e Hidalgo, se concentra más de la 

mitad de los presuntos secuestradores, de los cuales en la gran mayoría de los casos pertenecían a la delincuencia 
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organizada. Las autoridades refieren que el mes más conflictivo fue marzo donde la cifra de delitos llegó hasta los dos mil 

367 crímenes, seguido de agosto donde la cifra de incidencia delictiva se colocó en los dos mil 182 delitos. Mientras los 

meses con menor incidencia delictiva fueron enero y julio con mil 932 y mil 935 delitos respectivamente. Desde el mes de 
enero, hasta el penúltimo mes del 2011 por lo menos se cometieron, dos mil 868 casos de robo a casa habitación en todo 

el estado, de los cuales 103 fueron con lujo de violencia, según el reporte de la policía del estado. Mientras que el segundo 
delito más cometido en la entidad es el relacionado con el hurto a vehículos, ya sea robo parcial o total de los automóviles, 

la dependencia estatal reportó más de dos mil 614 robos a vehículos durante 2011; en promedio de robo de automóviles 

fue de 237. El robo a carreteras es de los más constantes, principalmente en las vías de Pachuca-México y Pachuca-
Tulancingo según el reporte de la Coordinación de Seguridad Estatal, aunque estadísticamente al año fueron pocos los 

casos ya que hasta noviembre la cifra se colocaba en 335 delitos, sin embargo este delito destaca por el uso de violencia 
por parte de los ladrones ya que 309 casos de este delitos fueron con violencia. En lo que respecta a homicidios se 

registraron 487, 171 fueron dolosos y 316 culposos; durante el mes de marzo se dispararon los homicidios para alcanzar la 
cifra más alta en todo el año al llegar a los 74 casos, en algunos de los cuales hubo participación del crimen organizado. 

Referente al combate al crimen organizado la secretaría de seguridad pública ha logrado la detención de por lo menos de 

309 personas ligadas al crimen organizado, en especifico al grupo delictivo de los zetas a quienes se les atribuye el ataque 
del coche bomba en enero, así como un atentado contra la Coordinación de Investigación en abril pasado que dejó como 

saldo tres personas muertas, así como varias ejecuciones durante el mes de marzo una de las cuales fue detectada a una 
calles del reloj monumental de Pachuca. Según informes de la dependencia estatal Los Zetas son el único grupo delictivo 

que opera en la entidad y al mismo tiempo se ha logrado desarticular parte de esta organización delincuencial en los 

municipios de Huejutla, Tula, Pachuca y Tulancingo, lugares donde hubo una presencia marcada del grupo armado. 
Asimismo la dependencia estatal detalló que se ha logrado la captura de jefes de plaza no sólo de la entidad, sino de otros 

estados como San Luis Potosí y Veracruz que emprendieron una incursión en la entidad con el objetivo de iniciar con el 
comercio de droga, principalmente en el los municipios huastecos de Hidalgo, donde hubo enfrentamientos que incluyeron 

la activación de granadas de fragmentación durante los últimos días de septiembre. Además el pasado 21 de diciembre el 
ex brazo armado del Cartel del Golfo, ejecutó a cuatro elementos de seguridad, uno en el municipio de Tepeapulco, donde 

anteriormente se habían registrado enfrentamientos. (Juan José Fernández, página 10) 

Criterio-Destaca Olvera labor de la SSPH contra el crimen: Agentes estatales han detenido en la entidad a más de 
300 personas presuntamente vinculadas a la delincuencia organizada, destacó el gobernador del estado, José Francisco 

Olvera Ruiz. "Hidalgo es un estado en en cual las familias pueden estar convencidas del compromiso de sus autoridades y 

de la confianza que han depositado en sus gobiernos, ya que los resultados en la materia son concretos", indicó el 
mandatario estatal. A través de un comunicado, el gobierno del estado expuso que en los primeros nueve meses de la 

administración local, se han llevado a cabo las tareas necesarias para mantener a la entidad como una de las más seguras 
en el contexto del país. Ha sido, apuntó Olvera Ruiz, con estrategias de modernización e innovación en la procuración de 

justicia, que el gobierno del estado ha llevado a cabo adecuaciones para garantizar transparencia y servicios óptimos a la 

población, mediante la profesionalización de los elementos policiales. Y es que, añadió Olvera, de acuerdo con los 
lineamientos de efectividad en seguridad pública, "donde prevalecen la honestidad, la transparencia y la aptitud de servicio, 

con la finalidad de fortalecer la confianza en las autoridades policiales"; altos mandos y subtitulares de las fuerzas del orden 
fueron sometidos durante el transcurso de 2011 al examen de Control de Confianza. Finalmente, Francisco Olvera dijo que 

"en lo que va de la administración se ha logrado poner a disposición de la autoridad competente a unas 300 personas 
presuntamente vinculadas a la delincuencia organizada, lo que habla de la labor de las autoridades". (Emmanuel Rincón, 

página 06) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El CEN decidirá sobre la consulta indicativa: La crisis al interior de Acción Nacional arreció luego de que su 

secretaria general, Cecilia Romero, advirtiera que será el Comité Ejecutivo Nacional el que tendrá la última palabra en la 

consulta indicativa de su candidato a la Presidencia, situación que causó reacciones entre los tres aspirantes que, entre 
otras cosas consideraron, que se deberá contar con reglas claras y ser aceptadas en consenso por ellos mismos, porque 

“sólo así será legítimo el proceso”. Romero comentó que además de la consulta indicativa se presentará al CEN la 
propuesta de programar uno o varios debates entre los precandidatos Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota y Santiago 

Creel; poner en marcha alguna campaña de afiliación de simpatizantes y, en caso de que se aprueben estas actividades 
adicionales, se podrían llevar acabo entre 5 y 19 de febrero, cuando se realice la primera y segunda vueltas de la elección 

interna del albiazul. No obstante, la panista aclaró en entrevista con MILENIO que este miércoles se reunirá el Comité 

Nacional para tomar las decisiones sobre el proceso de selección, y que lo que no debe quedar en duda es que el CEN tiene 
la última palabra. “El CEN tomará la decisión, consideraremos de una manera muy importante el punto de vista de nuestros 

precandidatos”. Y aunque Romero aseguró que la propuesta de una consulta indicativa no dividirá al partido “porque somos 
respetuosos de la opinión de todos y tenemos receptividad ante los puntos de vista, incluso controversiales, que pueda 

haber entre los distintos precandidatos o los distintos integrantes del Comité Nacional”. Por separado, Vázquez Mota hizo 

un llamado “a la seriedad y a la responsabilidad para que cualquier convocatoria a los militantes, activos y adherentes, 
tenga un sentido democrático y definitorio”. Asimismo, la ex secretaria de Educación subrayó que en “todo momento 

deberá contarse con reglas claras, aceptadas por el consenso de los tres precandidatos actuales. Sólo así será legítimo el 
proceso”. Vázquez Mota también precisó que “el método que se elija deberá contribuir a la elección de la mejor persona, la 

más competitiva y con mayores posibilidades de triunfo” y que “no se trata de un problema de fechas sino de credibilidad, 
de legitimidad y de efectividad en la elección de un candidato triunfador”. La precandidata consideró que se deberá 

privilegiar la “unidad y la cohesión interna”; que cualquier modalidad de selección tiene que ser sancionada por la Comisión 

Nacional de Elecciones, la única facultada para conducir los procesos internos del partido. “Nada a espaldas de la Comisión 
Nacional de Elecciones ni del consenso de los tres precandidatos registrados oficialmente en la contienda. Acción Nacional 

está frente a la oportunidad y la obligación de refrendar su espíritu democrático y ciudadano, siempre con absoluta 
transparencia y sin duda alguna de sus procedimientos”. Por lo mismo, subrayó, “Soy la primera interesada en cuidar el 

proceso al encontrarme a la cabeza de las preferencias de los panistas, según reportan las encuestas conocidas hasta el 

momento”. Para la secretaria general las opiniones encontradas que provocó entre los panistas el realizar una consulta 
indicativa, no debe verse como una división sino de una opinión divergente. A través de su cuenta de Twitter, el presidente 

nacional del PAN, Gustavo Madero comentó que “en el PAN elegiremos democráticamente. No simularemos ni sustituiremos 
el proceso en el que basamos nuestra fortaleza”. Y agregó: “Cualquier eventual ejercicio de medición que se realizara, 

deberá garantizar unidad, equidad y fortalecimiento del proceso”. Por su parte, Cordero, en entrevista con Joaquín López-
Dóriga en Radio Fórmula, consideró que la competencia está más pareja de lo que parece. “No quiero decir que las 

encuestas estén mal hechas, quiero decir que tienen sus complejidades, por ello es que necesitamos una consulta 

indicativa”, aseguró. Pero aclaró que “hace falta que nos lo expliquen con mucho mayor claridad, yo tampoco tengo toda la 
información. Por lo que entiendo, esto no sustituye al proceso establecido en el contexto reglamentario”. Sin embargo, 

Creel exigió una explicación al CEN sobre el intento de realizar una consulta indicativa, 20 días antes del periodo acordado, 
lo que sólo genera más rumores y especulaciones. “No hay necesidad” de realizar un movimiento de esta naturaleza y 

adelantar el proceso 20 días: “¿Que me expliquen por qué han decidido cambiar las reglas? ¿De quién fue la idea? ¿Cuál es 

el propósito” ¿Qué es lo que quiere lograr el partido que no lo pueda conseguir con la convocatoria, tal y como está puesta, 
aceptada por el CEN, y aceptada por cada uno de los precandidatos? (Silvia Arellano, página 18) 

Milenio-Josefina deja de lado las concentraciones masivas: Con el argumento de que los encuentros serán 

únicamente con la militancia panista, Josefina Vázquez Mota disminuyó su aparición en actos multitudinarios y dejó 
únicamente sus reuniones con grupos de menos de mil 500 personas. A pesar de que a lo largo del último mes tuvo 

algunos encuentros en plazas abarrotadas, posteriormente cambió la dinámica y en la última quincena los encuentros se 
limitaron a mitines pequeños con la militancia de Tlaxcala, Zamora, Michoacán y Puebla. La precandidata panista fue quien 

mostró músculo al tener una plaza llena al momento de realizar su registro ante las autoridades electorales de su partido. 
Se calculó que durante su presentación como precandidata acudieron cerca de cinco mil personas que se apostaron en la 

explanada de la sede nacional del PAN. Este movimiento de militantes no se repitió y al contrario, los actos fueron menos 

numerosos pero, a decir de su equipo de campaña, el acercamiento fue mucho más hacia la militancia en los estados 
donde se presentó para el cierre de 2011. En Michoacán, a pesar de la polémica electoral que se tiene en el estado, 

Vázquez Mota no efectuó un mitin y su presencia sólo fue reportada en las redes sociales y su página de internet. La 
diputada con licencia acompañó a Rosa Hilda Zamora, alcaldesa de Zamora en Michoacán a su toma de protesta. Días 
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antes estuvo en Tlaxcala con mil 500 militantes desde donde pidió que la precampaña se haga de manera cercana a la 

población. En Mazatlán, incluso la movilización fue de puerta en puerta, con una concentración menor en algunas de las 

plazas. El mayor movimiento y presencia de la precandidata panista continúa siendo en las redes sociales, desde donde 
mandó un mensaje de Navidad y donde ha mantenido actividad. Su actividad en las redes sociales no ha tenido un 

descenso desde diciembre; sin embargo, en contraste con sus competidores Ernesto Cordero y Santiago Creel, no ha hecho 
actos públicos a pesar de ser el cierre de la contienda panista. Este miércoles, Vázquez Mota tendrá actividades en el 

Estado de México y en Morelos con miras a lo que serán las últimas semanas donde se desarrollarán actividades de 

promoción. Sin embargo, éstas dependerán de lo que se determine de manera definitiva en el partido, pues podrían 
modificarse las dinámicas de campaña debido a las regulaciones hechas por el IFE. 8Miriam Castillo, página 19) 

Milenio-Presentan ampliación de queja contra Peña: El Partido Acción Nacional presentó una ampliación de la queja 
contra el aspirante único a la candidatura presidencial priista, Enrique Peña, contra el PRI y quien resulte responsable por 

supuestos actos anticipados de campaña. El representante suplente del PAN ante el IFE, Everardo Rojas Soriano, entregó la 

ampliación de la denuncia al secretario ejecutivo del órgano electoral, Edmundo Jacobo Molina. En el escrito, que consta de 
140 fojas, se expone que durante los últimos días se han presentado diversos hechos que constituyen actos que atentan 

contra el principio de equidad en la competencia electoral. Ello porque aun cuando ya no hay proceso interno para la 
selección del candidato presidencial, tanto Peña Nieto como el Partido Revolucionario Institucional han realizado actividades 

en forma generalizada, “los cuales se llevan a cabo como actos de precampaña, cuando en realidad son actos anticipados 

de campaña”. Como ejemplo señalaron que el 24 de diciembre pasado un periódico del Estado de México, que se difundió 
vía internet y en todo el país, presentó la nota titulada “Peña Nieto y Angélica Rivera desean Feliz Navidad en video”. 

También el 29 de diciembre pasado en un canal de televisión restringida y vía internet se difundieron diversos videos en los 
que aparece Peña Nieto en el municipio de Huejutla, Hidalgo, y en el estado de Campeche. La ampliación de querella 

subraya que debe tomarse en cuenta que los actos de precampaña tienen como objetivo fundamental promover a las 
personas que participan en la contienda de selección interna de determinado partido, conforme a sus estatutos o 

reglamentos. El 27 de noviembre, señala, Peña Nieto obtuvo su calidad de precandidato único y posteriormente de 

candidato, y lo que falta para concretar su candidatura es que el Revolucionario Institucional lo registre ante el IFE, dentro 
de los plazos previstos por la ley para el efecto. Aclara que la prohibición de que los precandidatos designados de forma 

directa no puedan hacer precampaña no rompe el principio de equidad en la contienda, en tanto que la finalidad de la 
precampaña es distinta a la de la campaña electoral. Sin embargo, subraya que los hechos denunciados acreditan 

fehacientemente que de manera sistemática y reiterada, el denunciado continúa realizando actos tendientes a posicionarse 

anticipadamente en la contienda electoral, por lo que lo conducente es declarar fundada la denuncia 
presentada.(redacción, página 19) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que quien ya se dice parte del gabinete de Filiberto Hernández es Eduardo Santos Islas, El Cono, 

hijo del empresario Santos Islas. El joven, quien ha buscando en reiteradas ocasiones la candidatura a alcalde de Mineral 
de la Reforma por el PRI, insisten en que los negocios familiares son suficientes para conseguir una cartera en el 

ayuntamiento. ¿Habrá que ver qué opina el alcalde electo? 

que los rumorólogos insisten en que en los próximos días se anunciarán cambios al interior de Radio Televisión de Hidalgo 

como parte de los acomodos previos a las campañas electorales rumbo a julio. Entre los cambios, dicen, Martha 

Gutiérrez, quien ha mostrado falta de oficio para dirigir el principal sistema de difusión a cargo del estado, dejaría el 
puesto, por lo cual ya muchos han comenzado a celebrar el año nuevo. 

que quien ya salió de RTV es Benigno Cerdeira Álvarez, quien era subdirector del sistema. El ex titular de Prensa del 

PRI será el encargado de comunicación social de la alcaldía de Pachuca una vez que asuma Eleazar García como presidente 
municipal. 

que las alcaldías hidalguenses regresaron a trabajar este 2 de enero a puerta cerrada para terminar su tercer informe de 

labores y cerrar el trieno con una buena pachanga de autoelogios. Algunas, como Mineral de la Reforma y Tulancingo no 
dan servicio al público desde hace algunos días para concentrarse en el cierre del año. 

que a quien le caerá muy bien el relevo en la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza (Panal) será al PRI, después de 

los constantes roces postelectorales de los últimos años. Es sabido que Fernando Flores, ex dirigente panalista, ya no la 
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veía, pues declaraba odio al tricolor y era obligado a firmar alianzas con sonrisa fotográfica. 

que de alcanzar Omar Fayad la candidatura a senador por el PRI el partido deberá elegir un presidente interino por lo 

menos lo que dure el proceso y las campañas. De acuerdo con los estatutos, durante los últimos días del mes, el diputado 
federal deberá pedir licencia tanto en el PRI como en la Cámara de Diputados. Quienes también deberán pedir licencia son 

David Penchyna, Caneck Vázquez y Carolina Viggiano, quienes también aspiran a conseguir la candidatura. (redacción, 

página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que los panistas en Hidalgo ya están preparando la visita de Ernesto 

Cordero a Huejutla, como lo hizo el precandidato del PRI hace unos días,Enrique Peña Nieto, Dicen que para que no le 

pase lo mismo que al priista, ya están juntando gente de varios estados para hacer bulla y tener mayor presencia, pues 

dicen que en Hidalgo los fans de Cordero andan muy escasos. Aunque todavía no hay una fecha concreta dicen que será 

muy pronto. 

Que hablando de Huejutla, dicen que algunos pobladores que trabajan o estudian en Tampico, Tamaulipas están pidiendo 

apoyo a los transportistas de Hidalgo porque las líneas de autobuses que corren de entre estos dos municipios siguen 

suspendidas por los ataques a autobuses hace más de una semana. Lo malo es que dicen que nadie quiere agarrar al toro 

por los cuernos, y menos en Hidalgo. 

Que en el municipio de San Felipe Orizatlán, los comerciantes a quienes el presidente municipal, Manuel de Jesús 

Morales dio permiso para que se instalaran en la plaza principal por la ventas de fin de año, ya no se quieren quitar, pues 

todos los días ponen sus puestos, por lo que los habitantes ya se quejaron por la basura que se genera en el lugar todos 

los días. 

Dicen que el alcalde ya no sabe cómo hacerle para quitarlos, pues ni la policía le hace caso. 

Que quien ya anda muy pegado en la precampaña de Xóchitl Gálvez es el diputado panista Prisco Manuel 

Gutiérrez, quien es el principal coordinador de la aspirante al Senado. Dicen que el diputado no dejará su lugar en el 

Congreso local y seguirá con sus giras por todo el estado. Quienes conocen al legislador, dicen que está pagando el favor 

de estar ahora en el Congreso estatal. 

Que los habitantes del municipio de Actopan ya no sabían si preocuparse o sentirse más seguros por los contantes 

rondines de la Secretaría de Seguridad estatal, pues de unas semanas a la fecha se ha incrementado la seguridad en 

esta región del estado. 

Dicen que lo bueno es que sí han reducido los delitos, aunque temen que después de una tensa calma venga la tormenta. 

¿Será? (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “Estamos en condiciones y con la estructura para poder remontar los escenarios, ahora no hay a la 
vista dificultades para ganar.” 

Isidro Pedraza, aspirante a la Senaduría por la coalición PT, PRD y Movimiento Ciudadano, sobre el proceso electoral. 

“Hay quejas de todas las instituciones. Están el IMSS, ISSSTE, los servicios del estado, PEMEX, el DIF estatal y hasta 
podríamos incluir a las fuerzas armadas, pero no hay hospital militar aquí.” 

Gustavo Martín del Campo, titular de la Comisión de Arbitraje Médico, sobre las quejas que han llegado desde su 

apertura en 2010. 

“Nos dedicaremos fundamentalmente a promover la participación política de la sociedad con la finalidad de que se 

fortalezca el debate.” 

Benjamín Rico, presidente de la Fundación Colosio, sobre el proceso electoral de este año. (redacción, página 03) 

Milenio-Al frente…  Es Mancera o el regreso de las Beatriz Paredes  En estos días dejará el cargo uno de los mejores 

funcionarios que ha tenido en años el DF, el procurador de Justicia Miguel Ángel Mancera. 
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Con la economía de palabras de quienes saben qué han hecho y en dónde están, Mancera respondió el lunes en MILENIO 

Televisión a la pregunta de Héctor Zamarrón de cómo sería la capital con él como jefe de Gobierno: se mantendría como 

una ciudad de libertades y una ciudad segura. 

Se dirá que Mario Delgado, Alejandra Barrales o Martí Batres afirmarían lo mismo, pero ninguno tiene las medallas de 

Mancera. Ni el temple suave. Y dudo que transmitan la serenidad y confianza del procurador. 

La candidatura de Mancera, además, podría hacer que una buena cantidad de votantes no lopezobradoristas, pero que no 
desean el regreso del PRI a su ciudad, marquen PRD en todas las papeletas. El grueso del voto de los indecisos no pararía 

en el cuadro de Beatriz Paredes ni en el de Peña Nieto. 

Espacio de libertades, espacio seguro. No hay razón para dudar que el eventual triunfo de Beatriz Paredes significaría el 

retroceso en políticas públicas de las que una mayoría de chilangos nos sentimos orgullosos. Ella podrá decir misa, pero 

cuando tuvo el poder en el PRI, su partido ayudó a criminalizar a las mujeres que interrumpían sus embarazos. Ahí están 
los registros. Lo demás es rollo. 

Y quizá hoy se olvide que una promesa esencial de Cuauhtémoc Cárdenas al asumir el Gobierno del DF en 1997 fue, 
precisamente, limpiar las policías hediondas que heredaba de las gestiones priistas para devolver la seguridad a ocho 

millones de afligidos ciudadanos. Década y media después, Mancera puede presentarse con esas dos credenciales: 

defensor de los avances sociales y policía eficaz y honesta. 

Por eso creo que es Mancera o el regreso del viejo PRI, de las Beatriz Paredes. (Ciro Gómez Leyba, página 02) 

Milenio-En Privado…  Lo que se juega aquí La lucha por el Gobierno del Distrito Federal se desarrolla en una campal en 

la que abundan nombres del pasado, ya probados y algunos reprobados, por el electorado. 

En el PAN y su crisis crónica en la Ciudad de México, las cosas siguen tan mal, que han tenido que recurrir a Gabriela 

Cuevas, se ha apuntado el ciudadano Demetrio Sodi y también Carlos Orvañanos, para hacer frente a dos militantes de 

peso como Mariana Gómez del Campo y sobre todo, José Luis Luege. 

Cuevas la quiso hace seis años, y no pudo; Sodi fue arrasado en aquellas elecciones por Marcelo Ebrard, y Orvañanos es 

una incógnita cobijada por Josefina Vázquez Mota. En los casos de Cuevas y Sodi, el PAN debería preguntar en Miguel 

Hidalgo cuántos votarían por alguno de ellos después de su lamentable gestión delegacional marcada por la duda, la 

sospecha, las obras inconclusas, la violación al uso de suelo, el otorgamiento indiscriminado de licencias de construcción, la 

violación de la norma y el auge de antros. 

En el PRD, unos se dicen apoyados por Andrés Manuel López Obrador, y otros por Marcelo Ebrard, a quien el primero le 

encargó la plaza, pero creo que no se lo ha dicho así a sus peones y alfiles. 

Por eso del pejismo se postulan Porfirio Muñoz Ledo, Ricardo Monreal, Martí Batres, Alejandra Barrales; del lado del jefe de 

Gobierno aparecen Mario Delgado y Miguel Mancera, siendo el primero su Plan A. 

Para Ebrard, igual que para AMLO, el Distrito Federal es de vida o muerte. Perderlo significaría el fin del PRD-gobierno, con 

el impacto que tendría eso en la votación presidencial. 

No sé si López Obrador tenga claro que el PRD ya no gana la capital del país con cualquiera, como sicualquiera hubiera sido 

él mismo en 2000, Ebrard en 2006 y mucho antes, en 1997, Cuauhtémoc Cárdenas. ¿Cuál de los actuales tiene el peso que 

tenían ellos? 

Y en el PRI, convencidos de que el efecto Peña Nieto arrasará en la Ciudad de México, irán con Beatriz Paredes, que perdió 

hace seis años pero, dice, está de regreso. 

El Distrito Federal es clave para los partidos, el Congreso de la Unión y la Presidencia de la República. 
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Por eso la implacable lucha por la Ciudad de México. (Joaquín López Dóriga, página  02) 

Milenio-Trascendió… Que la iniciativa de la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, para realizar una consulta 

indicativa está a punto de ser enterrada, incluso antes de que se presente ante el CEN. 

Santiago Creel no sólo se opuso a esa propuesta para adelantar la elección entre los tres precandidatos, sino que terminó 

enojado ante lo que interpreta como una pretensión de bajarlo de la competencia. 

Incluso la misma Josefina Vázquez Mota se curó en salud al condicionar cualquier acuerdo al “consenso” entre los tres 

aspirantes a la Presidencia. 

Que la bancada priista en el Senado ya alista su plenaria encabezada por Manlio Fabio Beltrones para la última semana 

de este mes, en la que se afinará la agenda del último periodo de sesiones. 

El senador Francisco Arroyo aprovechará que la reunión se celebrará en Guanajuato para despedirse, pues buscará la 

candidatura al gobierno de ese estado. 

En ese mismo encuentro los priistas deberán elegir a quien ocupará la vicepresidencia del Senado que dejará acéfala el 

guanajuatense. 

Que el priista Miguel Osorio Chong y el ex secretario del Trabajo Javier Lozano hicieron de Twitter una arena para 

confrontar sus criterios de campaña. 

El panista reclamó que el evento efectuado ayer en Mérida al que acudió Enrique Peña Nieto fue un acto anticipado de 

campaña, debido a la concurrencia y a que se efectuó al aire libre. 

Osorio reviró y mandó a Lozano a revisar la resolución del IFE, en la que, dijo, les permiten hacer este tipo de 

concentraciones. 

Que si no hay reversa de última hora hoy en Guerrero se nombrará al nuevo procurador de Justicia del Estado, quien 

vendría a sustituir a Alberto López Rosas, a quien el gobernador Ángel Aguirre retiró del cargo al día siguiente del 

violento desalojo en Chilpancingo. 

Todo indica que el encargado de la Procuraduría será Jorge Castrejón Coutiño, quien ocupó un cargo similar en 

Campeche y que, dicen, cuenta con sólida formación académica. 

Que a partir de hoy, el cardenista Marco Rascón, cofundador del Frente Democrático Nacional, militante perredista, ex 

diputado federal y creador de Superbarrio, publicará cada miércoles en la sección Acentos deMILENIO la columna De 

monstruos y política.  (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Entre 600 y 4 mil pesos requerirán los Reyes Magos para satisfacer peticiones de niñas y 

niños… Se requiere ser verdadero mago para sacar dinero y comprar juguetes…  (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Después de que Heriberto Martínez Santiago tomara protesta como dirigente estatal del 
Partido Nueva Alianza (Panal), se conoció que cuenta con una clave de director que también usa para impartir clases. Al 

respecto Fernando Flores Pérez, líder moral de este instituto político, afirmó que esa situación contractual no le impide a 

Martínez Santiago hacer frente a su nuevo papel político…   (redacción, primera plana)  

Crónica-Arriba Benigno Cerderira: El recién nombrado titular del área de Comunicación Social para el ayuntamiento de 

Pachuca, que iniciará gestiones próximamente, es un ejemplo de que el éxito profesional se obtiene a través del trabajo 

arduo. Cerdeira Álvarez suma otro punto a su favor, pues la experiencia adquirida en otros puestos del ámbito estatal le 
permitirá realizar una labor idónea, tal como lo requiere un espacio tan importante como este. 

Abajo-José L. Vázquez: Resulta que las inconformidades por el trabajo realizado por el titular de la Comisión de Agua 
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Potable y Alcantarillado de Tula no concluirán con la administración actual. Los descontentos hacia el desempeño de 

Vázquez Ramírez   fueron constantes y ahora con los adeudos del organismo la situación empeora porque no sólo son los 

usuarios quienes externan el desagrado ante los resultados de la dependencia. (redacción, página 02) 

Crónica-Grillerias… PROFESIONALES 

Se acercan las nominaciones al Senado de la República y Cámara de Diputados y una cosa queda clara: los 

escaños no pueden ser cubiertos por cualquier perfil. Las cámaras demandan experiencia, profesionalismo, 
preparación académica, habilidad para moverse en los niveles más altos de la política y el sector privado. Un perfil como el 

del diputado federalDavid Penchyna Grub; el del ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto; el de la secretaria 
de Finanzas Nuvia Mayorga, o el del propio ex alcalde Juan Manuel Sepúlveda, entre otros, son bien vistos en 

la olla de los grillos. 
DEUDAS 

Afirmaron los grillitos que el alcalde de Tezontepec de Aldama, Clemente Cornejo, entregará el ayuntamiento 

con adeudos de varios miles de pesos que mantiene con proveedores, empleados y albañiles, quienes 
laboraron en diversas obras al interior de las comunidades. Pero eso sí, tanto en su localidad como en la 

capital hidalguense ya adquirió propiedades. 
COMPRAS 

El que fue visto muy activo durante el último día del 2011 fue Jorge Malo Lugo, dirigente en Hidalgo del 

PVEM; sin embargo no en las cuestiones políticas sino porque anduvo de compras en los outlets de 
Mercedes, allá en Texas. 

VACACIONES 
Hasta el momento los diputados locales siguen disfrutando su periodo vacacional de fin de año y no han 

convocado a sesión extraordinaria para definir quiénes serán las autoridades municipales que presidirán 
temporalmente los gobiernos en los ayuntamientos de Santiago Tulantepec  y Eloxochitlán a partir del 16 de 

enero, ya que en estos lugares se realizarán elecciones extraordinarias hasta marzo por parte del Instituto Estatal 

Electoral. 
PREPARATIVOS 

Inició el periodo para que los consejeros municipales electorales supervisen los lugares donde serán 
ubicadas las mesas directivas de casilla durante los comicios extraordinarios, a celebrarse el 18 de marzo en 

Xochicoatlán y Santiago Tulantepec.Los funcionarios tienen la tarea específica de verificar que las zonas para ejercer 

el voto se encuentren en condiciones óptimas. 
LIMITADOS 

Los que andan un poco preocupados son los precandidatos únicos panistas, luego de la resolución del IFE 
que prohíbe que aspirantes de unidad promuevan su imagen en medios de comunicación o exhorten al voto, 

por ello la Comisión Nacional de Elecciones valora la posibilidad de un método indicativo para la militancia, el 

cual podría aplicarse en Hidalgo para los contendientes al Congreso de la Unión. (redacción, página 02) 

Crónica-Balcón Político… Aspirante sin encuesta no cuenta La endoscopía, o consultas de opinión, se ha convertido en 

una herramienta indispensable en los partidos políticos para determinar a sus candidatos a un cargo de elección popular, y 
en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) un aspirante que no figure en los sondeos de opinión simplemente no puede 

ser tomado en cuenta. 

Aunque no necesariamente estar en el primer lugar de las encuestas garantiza la candidatura y menos aún el triunfo en 
una elección constitucional, como ha ocurrido en ese mismo partido. 

Ejemplo de esto fue la decisión del PRI en torno al candidato a la presidencia municipal de Pachuca, para el trienio pasado, 
cuando el tricolor optó por el ahora gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

En la orilla quedó, entre otros, el actual presidente de la Fundación Colosio filial Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, quien tuvo 

que ceder su lugar a Olvera Ruiz con la disciplina que el caso ameritaba. 
Hoy, Rico Moreno aspira a ser considerado como candidato a diputado federal por el distrito número 6 con cabecera en 

Pachuca, y espera ubicarse en los primeros sitios de las encuestas, dos de ellas a realizarse este fin de semana y la 
siguiente para definir al abanderado tricolor. 

En esa misma lista figuran otros políticos como la actual alcaldesa Geraldina García Gordillo; la directora del Instituto 
Hidalguense de la Mujer, Mirna Hernández; el secretario de Desarrollo Económico, Pablo Maauad; entre otros. 

Por lo pronto, el ex secretario de obras públicas municipales en el gobierno de Omar Fayad ha levantado la mano y juega 

su futuro político en las encuestas y espera la decisión final, en el entendido de que el PRI postulará puros candidatos 
ganadores. Veremos (Carlos Camacho, página 03) 
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El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: EL UNIVERSAL-BAJO RESERVA: EL EQUIPO  de Los Pinos despliega a partir de hoy un 
plan de giras del presidente Felipe Calderón para los siguientes 100 días. Comienza este miércoles en Durango con la idea 

de recorrer distintas zonas del país, antes del inicio de las campañas de los candidatos a puestos de elección popular 
estatales y federales, incluidos los aspirantes a la Presidencia de la República. Con los procesos electorales en marcha, los 

asesores de la Casa Presidencial han recomendado a Calderón que no salga ni a la esquina, para evitar que lo acusen de 

hacer proselitismo a favor de su partido, nos dicen. ¿Se quedará guardado el jefe del Ejecutivo?  
 

 
AL ARRANQUE formal de la carrera presidencial en Estados Unidos, asesores de los partidos Republicano y Demócrata 

contrataron empresas para que los pongan al tanto de las tendencias electorales en México. Nos dicen que en los cuartos 
de guerra de los republicanos Newt Gingrich y Mitt Romney se considera el establecimiento de puentes con el círculo del 

precandidato único del PRI, Enrique Pea Nieto, y con la dirección del PAN. Por ahora, los estadounidenses mantienen cierta 

cautela con el precandidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador.  
 

UN PERREDISTA de cepa hace planes para volver a México y reincorporarse a la arena política antes del proceso electoral 
de julio de 2012. Lázaro Cárdenas Batel se negó en marzo de 2011 a buscar la presidencia del PRD, en un momento de 

confrontación y posiciones que parecen irreconciliables. No estaba de acuerdo en la alianza con el PAN en el Estado de 

México: la avalara si hubiera un programa y no la aceptación tacita de que solos no podan contra el PRI. Ahora está por 
concluir un periodo académico en Estados Unidos y la puerta est abierta para regresar, nos comentan.  

 
ANTES del cierre del Bordo Poniente, el tema de la basura en el DF haba sido de confrontación entre autoridades federales 

y de la Ciudad de México. Pero el inicio de año trae nuevas actitudes. José Luis Luege Tamargo, titular de la Conagua, 
cambio su discurso: el gobierno del Distrito Federal ha hecho un esfuerzo para afrontar el problema de los desechos. La 

semana pasada, don José Luis haba dicho que el GDF estaba generando un descontrol y que la basura estaba siendo 

depositada en las avenidas de la ciudad.  
 

BAJO tres ejes, blindar al Estado en contra de la delincuencia organizada, mantener a los criminales al margen de los 
comicios federales y mejorar la procuración de justicia, la titular de la PGR, Marisela Morales, prepara para la segunda 

quincena de enero una reestructuración en su primer cuadro de colaboradores. Una de las reas de mayor interés está en la 

atención a víctimas, nos dicen. Como usted recordar, doña Marisela ha realizado cambios y depuraciones desde abril de 
2011.  (redacción, página web) 

Reforma-Templo Mayor… YA SE SUPO quién propuso una "votación indicativa" para bajar a uno de los tres 
precandidatos presidenciales del PAN. 

SE TRATA de Felipe Calderón, quien les planteó la propuesta en persona y por separado a Santiago Creel, Ernesto Cordero 
y Josefina Vázquez Mota en las reuniones que sostuvo con ellos antes de Navidad. 

CUENTAN que, desde entonces, tanto Creel como Vázquez Mota se opusieron, pues consideran que quien sale ganando 

con la idea de la "inductiva", perdón "indicativa" es Cordero. 

Y ES QUE la idea es que voten sólo los militantes y no los adherentes, lo que permitiría al ex secretario de Hacienda reducir 

la brecha con el primer lugar y, en una de ésas, colarse al segundo. 

LO CIERTO es que esa votación no ha sido descartada y hoy se decidirá su destino en dos reuniones en el PAN. 

LA PRIMERA, a la que varios se refieren con cierta sorna como "indicativa", será a las 9:00 horas en la Comisión Nacional 
de Elecciones que preside José Espina. 

SI LA PROPUESTA es aceptada ahí, quedará en manos del CEN la decisión final, que se tomará en una sesión por la tarde-

noche. 

Y ES BIEN sabido que, en el CEN, los calderonistas son mayoría. 

A VER si por querer sumar, no acaban divididos. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

EL GOBERNADOR de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, está tratando de sacar a flote a la Procuraduría estatal, que está 

hundida a raíz del asesinato de dos normalistas en el desalojo de la Autopista del Sol. 

Y ALLÁ en Chilpancingo dicen que su tabla salvavidas tiene nombre y apellido: se trata de Juan Manuel Herrera, quien 

fuera procurador de Campeche durante la administración del priista Jorge Carlos Hurtado. 

LA INTENCIÓN de Aguirre, según dicen, es poner a Herrera como subprocurador y aprovechar que llega de fuera y sin 
estar metido en grillas estatales para que pueda operar sin trabas. 

YA SE VERÁ si esa idea flota... o se hunde. 

NI DUDA cabe de que la encuesta es el método de moda para elegir candidatos en el PRD y sus partidos satélites el PT y 
Movimiento Ciudadano. 

DE HECHO, en Morelos ya anunciaron que así será seleccionado su aspirante a la gubernatura. 

QUIEN está más contento con ello es el tabasqueño avecindado en tierras morelenses desde 1984, Graco Ramírez, pues 

está listo para saltar de su escaño en el Senado a la candidatura perredista. 

NOMÁS que no tiene nada seguro, pues un grupo de sus correligionarios impulsa la idea de que si el ex alcalde de 

Cuernavaca Manuel Martínez Garrigós no queda como candidato del PRI sea adoptado como aspirante de las izquierdas. 

LO BUENO para Graco es que eso sólo es una idea, porque sería impensaaable que el PRD le regalara la candidatura a un 
rechazado del PRI con tal de ganar. ¿Verdad que no? 

AHORA que la Estela de Luz, que costó al menos mil 35 millones de pesos, está a punto de ser inaugurada -dicen que el 

domingo- hay quienes opinan que no salió tan cara. 

Y NO FALTARÁ quien la compare con el memorial creado en Washington D.C. para recordar a Martin Luther King, que 

terminará costando algo así como 120 millones de dólares. 

PERO hay una diferencia importante: el monumento mexicano se hizo con recursos públicos y ni siquiera estuvo a tiempo 
para la celebración, mientras que el estadounidense nunca tuvo fecha fija de apertura, pues se realizó a lo largo de 27 

años con donaciones privadas. 

LAS COMPARACIONES son odiosas... y más cuando duelen. (redacción, página web) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Criterio                                                                                                         Milenio  
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